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TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 

Revisan perfil de candidatas. Las siete aspirantes a ocupar el cargo de magistrada del Tribunal Electoral del Distrito Federal 
(TEDF), comparecieron ante las comisiones de Administración y Procuración de Justicia y de Asuntos Político-Electorales de la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) para exponer los motivos por los que buscan ese puesto. Al final de las 
comparecencias, Julio César Moreno, presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, manifestó que 
todas tienen posibilidades de ocupar el cargo, toda vez que reúnen los requisitos establecidos en la ley. Las aspirantes son:
Miriam Rocha, actual secretaria de Estudio y Cuenta de Alejandro Delint, magistrado electoral del Distrito Federal; Karla 
Macías, colaboradora de Salvador Olimpo Nava, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); 
Aidé Macedo, secretaria de Estudio y Cuenta de Eloy Fuentes Cerda, ex magistrado federal; Judith Villalay Rodríguez, 
funcionaria de la Sala Superior del TEPJF; Gabriela Del Valle, actual secretaria de Estudio y Cuenta de Armando Maitret, 
magistrado electoral del Distrito Federal; Lorena Taboada, ex funcionaria del TEPJF; Leonor Garay, asesora del Centro de 
Capacitación Judicial (CCJ) del TEPJF. (REFORMA, P. 2, CIUDAD, ALBERTO ACOSTA; LA CRÓNICA DE HOY, P. 2 Y 16, CIUDAD, 
JONATHAN VILLANUEVA) 

Cancela creación de nuevo partido. Por considerar que no existen condiciones para la creación de un nuevo instituto político 
en el Distrito Federal, René Arce, senador del PRD, anunció que este año ya no buscará el registro para fundar el Partido de la 
Ciudad. Adelantó que evalúa su participación como candidato a Jefe de Gobierno en el 2012 con un partido político que cuente 
con registro. René Arce criticó el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales en el DF que aprobó la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal (ALDF) en diciembre de 2010, por considerar que lo hicieron con toda la intención para que no 
hubiera nuevos partidos ante la cantidad de requisitos imposibles. Ante ello, Red Autogestionaria y Por la Tercera Vía, 
agrupaciones políticas locales en las que participa, solicitaron un juicio de revisión constitucional y otro de protección de los 
derechos político-electorales de los ciudadanos. Esos recursos los resolverá finalmente el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) y, en caso de un fallo desfavorable, acudirán ante la Corte Interamericana de los Derechos Humanos 
(CIDH). (EL UNIVERSAL, P. 3, METRÓPOLI, FABIOLA CANCINO) 

Peña a Calderón: "la lucha política, tema de partidos". Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, señaló frente a 
Felipe Calderón, presidente de la República, que debe dejarse a los partidos la competencia política, el debate y la disputa,
mientras los gobiernos trabajan para los ciudadanos. Durante la primera gira del año el presidente Calderón inauguró los 
hospitales Materno Infantil y Rural IMSS-Oportunidades en San José del Rincón, Estado de México, y a menos de cinco meses 
que se realicen los comicios en la entidad mexiquense, Peña Nieto dijo que dicho proceso "será intenso y competido", y ofreció 
respeto a la participación política de los partidos.  Al finalizar la actividad, el gobierno estatal repartió volantes con la leyenda 
"cumplido" y la imagen del compromiso que firmó Peña Nieto ante notario público cuando era candidato, de construir un
centro de salud en San José del Rincón, destacando la inversión de 162 millones de pesos. Como antecedente la nota menciona 
que el 8 de diciembre de 2010, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Federal 
Electoral (IFE) determinar si los spots del V Informe de gobierno de Enrique Peña constituyen promoción personalizada con 
recursos públicos, como lo denunció el PAN.  (MILENIO DIARIO, P. 4 Y 5, POLÍTICA, LORENA LÓPEZ) 

 



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL
______________________________________________________________________________________________   
MARTES 11 DE ENERO DE 2011 
 

 

 
2 

FUENTE: http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp 

Amplía PAN impugnación contra integración del IEE-Querétaro. La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) y tres 
particulares ampliaron sus demandas contra la integración del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), al 
impugnar también la publicación del decreto correspondiente en el periódico oficial del estado. Ricardo Anaya Cortés, 
dirigente panista, dijo que su partido complementó la demanda de revisión constitucional admitida por la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), porque al momento de interponer el primer escrito no se conocía 
el acta de la sesión del Congreso local del 30 de noviembre de 2010, ni se había publicado el decreto de la elección de siete 
consejeros propietarios y sus respectivos suplentes en el periódico oficial La Sombra de Arteaga, lo cual ocurrió el 16 de 
diciembre de 2010, lo que permitió a los designados entrar en funciones un día después. (LA JORNADA, P. 25, ESTADOS, 
MARIANA CHÁVEZ) 

Desplegado/ “La clase política mexicana está caduca y agotada”. Se publica desplegado donde se menciona: “Sería bueno 
recomendarle a Alejandro Encinas, posible gallo para 2012 del PRD, que en cuanto al asunto relacionado con su problema de 
residencia en el Estado de México, hable con el diputado local del Verde Ecologista en Jalisco, ya que éste, siendo regidor del
ayuntamiento de Cuautitlán Izcalli, se registró en Zapopan (Jalisco) como residente de este municipio y tramitó otra credencial 
del IFE con el domicilio de un familiar (su tío) en Zapopan, y teniendo su domicilio fiscal real en el Estado de México apareció 
registrado en el Instituto Electoral de Jalisco, también como residente en ese estado, y ni el IFE, ni el Tribunal Electoral Federal, 
ni el mismo Instituto Electoral de ese estado hicieron ningún señalamiento de dicha irregularidad, cuando la Ley Electoral de 
Jalisco, señala que debe de tener dos años como mínimo de residencia en la localidad donde se postulará cualquier candidato”.
(UNOMÁSUNO, P. 13, POLÍTICA) 

Géneros de Opinión 

Dinero/ Reajuste en la Corte/ Enrique Galván Ochoa. Juan Silva Meza, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), dictó un acuerdo que le ganará muchos aplausos. Suprime personal de alto nivel que pesaba en la nómina con sueldos 
millonarios, entre ellos, cuatro secretarías ejecutivas y 15 direcciones generales. La duda es si el reajuste alcanzará a su yerno, 
Diego Gutiérrez Morales, quien es secretario administrativo del Tribunal Federal Electoral, y tiene un ingreso superior a 2 
millones de pesos anuales. (LA JORNADA, P. 8, OPINIÓN, ENRIQUE GALVÁN OCHOA) 

Diario legislativo/ Moreira despertó a la bufalada del PRI/ Pedro Jiménez. La reunión que tuvo Humberto Moreira Valdés con 
la dirigencia de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE) revivió a la bufalada que parecía que 
había desparecido del partido tricolor. Y es que llegaron todos los que cobran en la burocracia, pero no trabajan. Por cierto, 
Beatriz Paredes, todavía dirigente nacional del PRI, metió su cuchara para evitar la expulsión de José Nelson Murat Casab, ex
gobernador de Oaxaca, a quien el Trife había puesto la soga en el cuello, al ordenar a la Comisión de Justicia Partidaria que 
diera curso a la demanda de expulsión. Resulta que la tlaxcalteca llamó a cuentas al consejero Nabor López García, para pedirle 
que replanteara su demanda contra Murat y lo convenció de que se desistiera y evitara mandar una señal de ruptura de los 
oaxaqueños con su ex gobernador, quien todavía aspira a ser legislador en el futuro. Veremos si es cierto que habrá otra 
demanda, mejor fundada y con mayores pruebas. (DIARIO DE MÉXICO, P. 9, NACIONAL, PEDRO JIMÉNEZ) 
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2011, ¿se alinean los astros?/ Alfonso Zárate. Hoy los votos se cuentan y cuentan, pero esto no ha impedido la persistencia de 
vicios en los procesos electorales; sobre todo en el ámbito estatal, donde los órganos supuestamente autónomos (institutos y 
tribunales electorales) suelen estar sometidos a los gobernadores en turno. Como ocurrió en las más recientes elecciones 
(Veracruz y Oaxaca), los gobernadores meterán las manos y las patas, pero nada garantiza que se impongan. Lo fascinante de 
la política es su complejidad: los escenarios pueden cambiar repentinamente; no pocas veces el "puntero" se desinfla y el 
"voto de castigo" o el "voto útil" nulifican la eficacia del "voto duro". En siete entidades habrá elecciones este año, en seis se 
renovarán las gubernaturas. La posibilidad de que el PRI se lleve el carro completo es muy alta. No porque se trate de un 
partido renovado, sino porque ha sabido venderse como la única opción ante el desastre de los gobiernos panistas y 
perredistas. Si la clave del futuro está en el pasado, el priísmo pavimenta su retorno al gran poder volviendo a sus orígenes: la 
"coalición de caciques". (EL UNIVERSAL, P. 8, NACIONAL, ALFONSO ZÁRATE) 

Vanguardia Política / Debate de Moreira a nivel Segob/ Aurora Berdejo. Se comenta que nuestro país ya está en campaña de 
cara a la elección de 2012 y que el IFE o el Trife son incapaces de hacer cumplir la legislación vigente y mucho menos de 
conducir el debate que ocurre ya en las redes sociales. Los partidos, sus candidatos, tendrían que reconocer el riesgo que
corren si, movidos por las sugerencias de sus asesores, alientan odios de clase o raciales en un país como el nuestro. (EL SOL DE 
MÉXICO, P. 12, NACIONAL, AURORA BERDEJO) 

Horizonte mexiquense/ José Antonio Crespo. Cierto revuelo ha suscitado el lanzamiento de Alejandro Encinas como aspirante 
de la izquierda unida al gobierno mexiquense, con el espaldarazo de Marcelo Ebrard y de Andrés Manuel López Obrador con el 
que ya contaba. El suceso genera las siguientes reflexiones: Ha trascendido que la moneda de cambio para el visto bueno de 
Los Chuchos a Alejandro Encinas es que la coordinación en la Cámara de Diputados recaerá en uno de sus miembros, bien 
Jesús Zambrano o Guadalupe Acosta Naranjo. Sin embargo, a Jesús Ortega se le vio molesto y alcanzó a poner el 
condicionamiento de una consulta ciudadana antes de que se pueda decir que ese arroz ya se coció. Las heridas generadas por 
la última contienda para la dirigencia nacional del PRD, que fue un auténtico cochinero culminado con la injerencia del TEPJF, 
quien, en lugar de anular los comicios y dejar al PRD la responsabilidad de resarcir la elección, se inclinó por Ortega, generando 
más división en un partido de por sí dividido. Y también queda pendiente la legalidad del registro de Encinas como candidato. 
Los datos publicados señalan que el precandidato se avecindó en la entidad en diciembre de 2006; estaría recién cumpliendo 
cuatro de los cinco años que exige la ley. Pero ahora, tras aceptar su postulación, afirmó: “tengo establecida mi residencia 
desde 1979 en el Estado de México”. Suponiendo que, como acusan el PRD y el PAN, cuatro de los siete consejeros del 
Instituto Electoral de la entidad son filopriístas, votarán contra el registro. Y si dicha decisión se ratifica en el TEPJF, pese al 
ruido y las acusaciones de que “la mafia metió mano negra”, habría que rehacer por completo los escenarios que ahora se 
esbozan.  (EL UNIVERSAL, P. 13, OPINIÓN, JOSÉ ANTONIO CRESPO) 

Ciudad Perdida/ Edomex: las intenciones de la alianza/ Miguel Ángel Velázquez. En la solitaria cúpula del perredismo 
nacional, donde el chuchismo se muerde la cola sin saber que hacer frente a los compromisos que contrajo con el PRI del 
Estado de México, las posibilidades de lograr una alianza con el PAN, para dar legitimidad y sello de invencible a Enrique Peña 
Nieto, prácticamente se han esfumado.   
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El acuerdo entre Andrés Manuel López Obrador y el jefe de gobierno de la ciudad de México, Marcelo Ebrard, para sacudir las 
telarañas a Alejandro Encinas y hacerlo competir por el gobierno mexiquense, rompió todas las perspectivas de Manuel 
Camacho y Jesús Ortega, que buscaban dejar al PRD como otro organismo comparsa, simulador, facilitador de los intereses de 
la derecha. Esas eran las intenciones de la alianza que tanto se impulsaba, como si quienes lo hacían, y aún pretenden, 
quisieran ver derrotado al PRI. Pero Los Chuchos y Manuel Camacho buscan la forma de lograr que la estrategia diseñada en 
Toluca siga adelante, y ahora se han inventado eso de la encuesta, para saber si la gente quiere o no la alianza. Los hace 
sabedores de que Alejandro Encinas no es un guerrero, que no le gusta o no sabe defender sus triunfos, y si con la ayuda del 
priísmo se logra comprar un buen número de votos, y además se cuenta con la complicidad del Trife, que buenos favores le ha 
hecho al chuchismo, podrían echar de la contienda a Encinas, que de plano no iría en alianza con los azules. (LA JORNADA, P. 
28, LA CAPITAL, MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ) 
  

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN 

Corte incompleta frena fallo sobre controversia constitucional. La falta de un ministro en el pleno de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) debido a la demora del presidente Felipe Calderón para proponer una terna al Senado, causó un 
empate en la votación e impidió que aquel cuerpo colegiado resolviera una controversia constitucional entre el municipio de 
Tulum y el Ejecutivo federal. La SCJN dejó sin resolver así un diferendo relativo a la protección de un área protegida en la zona 
arqueológica Tulum-Tankah. Los ministros decidieron aplazar el asunto en espera de lograr el consenso que permita 
destrabarlo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 2 Y 11, DE LA REDACCIÓN) 

SCJN elimina 5 secretarías, pero crea 3 para dar transparencia. Juan Silva Meza, presidente de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN), ordenó cambios en la estructura de la Institución. En un comunicado, informó que el objetivo de la 
reestructuración administrativa es garantizar un uso transparente y austero de los recursos que recibe el máximo órgano 
judicial.  Del organigrama de la SCJN fueron suprimidas cinco secretarías: la Secretaría General de la Presidencia, la Secretaría 
Ejecutiva Jurídico Administrativa, la Secretaría Ejecutiva de Asuntos Jurídicos, la Secretaría de Administración y la Secretaría 
Ejecutiva de Servicios. Se crean, sin embargo, la Secretaría de la Presidencia, la Dirección General de Asuntos Jurídicos y la 
Unidad de Innovación y Mejora Administrativa.  Silva Meza ratificó a Rodolfo Héctor Lara Ponte, como oficial mayor de la SCJN; 
nombró a Carlos Pérez Vázquez como coordinador de asesores de la presidencia, y a Jorge Camargo Zurita como director 
general de Comunicación. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 11, NOTIMEX; LA RAZÓN, P. 9, DAVID SAÚL VELA) 

"Vital, una Corte unida ante controversias" Durante 2011, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) enfrentará retos 
tanto de carácter administrativo como jurisdiccional, derivados de su nueva integración, de la renovación de su presidencia y 
de los asuntos que le corresponderá conocer, entre ellos posiblemente varios relacionados con las elecciones federales, de 
acuerdo con especialistas en el tema. Édgar Corzo, especialista del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), consideró que 2011 es un año particularmente delicado para la SCJN, pues pueden 
surgir en la arena política desacuerdos sobre el tema de las elecciones de 2012, que podrían llegar al Tribunal como 
controversias constitucionales o acciones de inconstitucionalidad. Para José Antonio Caballero, director de la División de 
Estudios Jurídicos del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), el principal reto es poder concentrarse en los 
temas de mayor relevancia para la vida del país, y "no operar como un Tribunal ordinario".  
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En tanto, para el especialista Pedro Salazar dijo que la Corte tendrá la responsabilidad de interpretar e implementar las dos
reformas constitucionales en materia de derechos fundamentales y de amparo. (EL UNIVERSAL, P. 9, MARÍA DE LA LUZ 
GONZÁLEZ) 
  

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL 

Deploran en el IFE clima de violencia. Ante el estudio que sitúa a México como uno de los países más violentos, Marco 
Baños, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), consideró que se proyecta una imagen inadecuada. Cuestionado sobre 
el Barómetro de Conflictos 2010 en el que se califica a México como un país en una situación similar a una guerra, el 
funcionario contestó que "es una situación lamentable y ofrece una imagen inadecuada del país". (EXCÉLSIOR, P. 11, AURORA 
ZEPEDA) 
  

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS 

Distrito Federal 

Llevan queja al Tribunal. Priístas inconformes con la convocatoria para la elección de su Consejo Político en el Distrito Federal 
interpusieron un recurso de impugnación ante el Tribunal Electoral local. Dicho recurso, en contra de la convocatoria emitida
por el Comité Directivo del PRI, fue ingresada al TEDF el 24 de diciembre de 2010. Jaime del Río, uno de los inconformes, 
explicó que los argumentos en los que basan su recurso son el hecho de que la dirigencia está encabezada por un delegado 
provisional que, de acuerdo a los estatutos del partido, debió ser reemplazado por un dirigente electo en 60 días, y el líder 
actual, lleva más de dos años. (REFORMA, P. 2C, ALBERTO ACOSTA) 

Estado de México 

Alista IEEM árbitros electorales. Ante la integración de los 135 vocales distritales del Instituto Electoral del Estado de México 
(IEEM), quienes serán responsables de organizar los comicios de gobernador, los partidos políticos aseguraron que no 
meterán mano en la designación de esos funcionarios, aunque mantendrán el derecho de recusación o exclusión. Eduardo 
Bernal, representante del PRI ante el IEEM, aclaró que no vetarán a aspirantes, pero sí podrán presentar pruebas contra quien 
consideren que tiene vínculos con partidos. (REFORMA, P. 10, ESTADO, ENRIQUE I. GÓMEZ) 

“Tengo 32 años de residir en el Edomex”. Alejandro Encinas, coordinador de la bancada perredista en la Cámara de 
Diputados, señaló que la acreditación de residencia en el Estado de México será un asunto “político y jurídico”, pero dio a 
conocer que se asentó en la entidad desde 1979. El aspirante a la candidatura al gobierno mexiquense por el PRD, PT y 
Convergencia dijo que presentará la documentación al momento de registrarse. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 6, ALEJANDRO LELO DE 
LARREA) 
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Estoy listo, dice Bravo Mena al PAN. Luis Felipe Bravo Mena, recién removido secretario particular del presidente Felipe 
Calderón, fue perfilado como el candidato del PAN a la gubernatura del Estado de México. Gustavo Madero, dirigente 
nacional panista, confirmó la intención de Bravo Mena de participar en el proceso interno, cuya convocatoria, precisó, se 
emitirá el próximo lunes por parte del comité estatal mexiquense. El también ex dirigente del PAN buscará por segunda vez la 
gubernatura del Estado de México, ya que contendió en 1993. Bravo Mena mostró su disposición durante la sesión ordinaria 
del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) cuando el tabasqueño Juan José Rodríguez Prats le solicitó considerar su entrada en el 
proceso interno ante el madruguete que dieron líderes del PRD, el PT y Convergencia con la candidatura de Alejandro Encinas. 
(REFORMA, P. 1, CAROLE SIMONNET) 

Guerrero 

Financian gobiernos priístas a Añorve, acusa PRD. Dirigentes y legisladores del PRD denunciaron que la campaña de Manuel 
Añorve, candidato a la gubernatura de Guerrero, es financiada por gobiernos priístas, entre ellos el del mexiquense Enrique 
Peña Nieto. "Son los respaldos que los gobernadores envían a los estados con elecciones y ya los vemos aquí tratando de 
comprar el voto, el financiador principal de las campañas se llama Enrique Peña Nieto, que saquea las arcas del Estado de 
México para financiar ilegalmente las campañas del PRI en muchas partes del país", señaló Carlos Navarrete, senador 
perredista. En tanto, Jesús Ortega, dirigente nacional del sol azteca, aseguró tener reportes de que operadores priístas de 
varios estados están en las regiones de Guerrero tratando de comprar votos. (REFORMA, P. 6, JESÚS GUERRERO) 

Monterrey 

Defiende Medina uso de Jet. Con el argumento de que se trata de una herramienta de trabajo que le permite mayor 
movilidad y ahorro de tiempo, Rodrigo Medina, gobernador de Nuevo León, justificó los vuelos que realiza en jet privado. 
La versión oficial fue dada a conocer por el propio gobernador Medina y a través de un comunicado tras publicarse que el 
gobernador renta para sus traslados un Learjet por el que paga aproximadamente 50 mil pesos la hora, y en el que además ha 
viajado su familia. Sin mostrar documentos, el mandatario estatal rechazó que las horas de vuelo amparen actividades 
personales o familiares ajenas a su función oficial. Aseguró que se trata de un gasto realizado conforme a la Ley y que otros
gobernadores también usan avión privado, al igual que el Presidente de la República. (REFORMA, P. 14, JOSÉ GARCÍA Y MIRNA 
RAMOS) 

Nayarit 

Declina Pérez Cárdenas en la interna de Nayarit. Manuel Pérez Cárdenas, vocal ejecutivo del Fovissste, quien como "invitado 
especial" del movimiento ciudadano "Llegó la hora de Nayarit", recorrió durante las últimas semanas todas las comunidades 
nayaritas para reforzar su posicionamiento de cara al proceso electoral en busca de la nominación del Partido Acción Nacional 
(PAN) a la gubernatura del estado, decidió el domingo no renunciar al cargo de vocal ejecutivo del Fovissste ni participar en la 
contienda.  
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El lunes pasado fue la fecha límite establecida por la Ley Electoral de Nayarit para que servidores públicos de los tres niveles 
de gobierno se separen de su actual responsabilidad, a fin de estar en condiciones de aspirar a cargos de elección popular en
2011. Fue precisamente el movimiento "Llegó la hora de Nayarit" el que en un comunicado de prensa, anunció la decisión de 
Manuel Pérez Cárdenas, y en el mismo documento entregado a los medios propuso en asamblea a Carlos Carrillo Santana, 
delegado federal de la Sagarpa en el estado, para que busque la nominación del PAN a la gubernatura de Nayarit. (EL 
FINANCIERO, P. 25, DE LA REDACCIÓN) 

Oaxaca 

Siguen retenidos funcionarios en Oaxaca. Fortino López Vásquez, abogado de los pobladores inconformes de Santiago Yaveo, 
Oaxaca, advirtió que no liberarán a los cuatro funcionarios estatales retenidos en esa comunidad, hasta que el Instituto 
Estatal Electoral (IEE) reconozca a Rafael Martínez Martínez como presidente municipal. Dijo que sus representados 
reclamaron la restitución de la energía eléctrica en la comunidad, dado que Indalecio Martínez Domínguez, ex edil de la 
población se llevó el recurso del pueblo, y a ellos no les es posible cubrir el adeudo a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
(EL UNIVERSAL, P. 6, OLGA ROSARIO AVENDAÑO) 

Tabasco 

Mayans se destapa y va por Tabasco. Tras considerar que los tiempos políticos han llegado, Humberto Mayans, secretario de 
gobierno de Tabasco, anunció que buscará ser candidato a la gubernatura para 2012, por lo que en las próximas semanas 
renunciará a su cargo. Dijo que comenzará a construir una gran alianza ciudadana con los tabasqueños, donde el principal 
objetivo sea abonar al desarrollo de la entidad, dejando de un lado los pleitos y diferencias personales. (DIARIO BASTA, P. 2, 
LEOBARDO MARÍN) 
  

INFORMACIÓN RELEVANTE 

Llegan diputados, checan y se van. El interés de los diputados por acudir a las sesiones del pleno general va en picada, al grado 
de que muchos de ellos sólo acuden a San Lázaro para pasar lista. Durante el periodo ordinario que concluyó en diciembre, se 
registró el fenómeno de una asistencia simulada en el salón de sesiones: los legisladores acuden temprano al pase de lista 
electrónico y luego ya no están presentes el resto del día. Esto afectó el desarrollo del orden del día. La votación de 
dictámenes en algunas ocasiones apenas alcanzó el mínimo necesario de 251 para su aprobación. (REFORMA, P. 1 Y 4, 
CLAUDIA SALAZAR, ARMANDO ESTROP Y LETICIA LÓPEZ)  

Cuesta mil 500 mdp renta de embajadas. México destina un promedio anual de mil 500 millones de pesos para rentas y 
servicios (agua, luz y teléfono) de las representaciones diplomáticas que tiene en el mundo. De acuerdo con información 
obtenida mediante la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública (LFTAIP), de enero de 2006 a febrero de 
2010, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) gastó 6 mil millones de pesos para sufragar el alquiler de inmuebles donde se 
encuentran las sedes. 
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La Cancillería paga también mensualmente rentas de inmuebles que albergan 11 institutos, oficinas y delegaciones de México 
en el exterior. Además, para el rubro de remodelaciones en embajadas y consulados, el gobierno de México ha gastado en el 
mismo periodo 132 millones de pesos, de los cuales, poco más de 25% se destinaron para obras en el consulado de Atlanta. (EL 
UNIVERSAL, P. 1 Y 4, LILIA SAÚL) 

No permitiremos el retoño del narco: Poiré. Alejandro Poiré, vocero de Seguridad Nacional del gobierno federal, afirmó que 
las fuerzas federales han sido afectados en mayor medida el Cártel del Golfo y Los Zetas, y que han sido "inhabilitados" el 51% 
de los delincuentes más buscados de México, según una lista de 37 criminales publicada en marzo de 2010 en el Diario Oficial 
de la Federación (DOF). Negó que ante la captura o abatimiento de los capos de la droga el liderazgo se produzca por 
generación espontánea, y aseguró que el actual gobierno se ha encargado de "derrumbar enormes árboles torcidos que han 
hecho mucho daño y cuyos retoños no se permitirá que vuelvan a crecer, igual que antes". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 7, 
CECILIA TÉLLEZ CORTÉS) 

Asesinan a alcalde en el tercer intento. Habram Ortiz Rosales, alcalde del municipio de Temoac, Morelos, murió de cinco 
balazos durante una emboscada cuando circulaba a bordo de su camioneta. De acuerdo con fuentes de Seguridad Pública del 
Estado, el edil había sufrido anteriormente dos atentados. En el ataque también perdió la vida un niño de 11 años de edad, 
aparentemente hijo de Ortiz Rosales. (REFORMA, P. 1, STAFF) 

Asesinan a hermano de dirigente del PT. Juan Pablo Morales, hermano del dirigente del partido del Trabajo (PT) en Oaxaca, 
Juan Bautista Olivera, fue asesinado en una colonia semiurbana del municipio de Tuxtepec, en la región de la Cuenca del 
Papaloapan, en un aparente ajuste de cuentas, reportó la Procuraduría de Justicia Estatal.  Autoridades reportaron que 
Morales fue atacado por sorpresa por un tirador que le propinó al menos cinco disparos de armas de fuego, en presencia de su 
hijo antes de escapar de la escena del crimen. (MILENIO DIARIO, P. 25, ÓSCAR RODRÍGUEZ) 

Blindó Licitación 21 la SCT; “yo no fui”, dice Molinar. Juan Molinar Horcasitas, ex secretario de Comunicaciones y Transportes, 
negó ser el responsable de ordenar el “blindaje” por 12 años de información referente al proceso de Licitación 21 y recomendó
pedir la explicación de esa decisión a María de los Ángeles Jasso, secretaria particular de la Subsecretaría de Comunicaciones.
Aunque se dio a conocer un documento con sellos y firmas de la dependencia, el ex funcionario federal aseguró: “no es cierto 
que al salir de SCT yo haya ordenado la reserva de documentos de la Licitación 21, no hay razón para ello”. El oficio fue 
entregado por medio de Infomex el 14 de diciembre de 2010, pero está fechado el 4 de noviembre de 2010 y lo firmó María de 
los Ángeles Jasso Cisneros, secretaria particular de la subsecretaría de Comunicaciones, así como Luz María Gabriela 
Hernández Cardoso, subsecretaria de comunicaciones de la SCT. En dicho documento se precisa que los tres oficios que 
intercambiaron Héctor Osuna, ex presidente comisionado de la Cofetel, con Juan Molinar Horcasitas estarán en calidad de 
“totalmente reservados” por 12 años porque la información solicitada contiene opiniones y puntos de vista que forman parte 
del proceso deliberativo de los servidores públicos. Por otra parte, Mony de Swaan, comisionado presidente de la Comisión 
Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), dijo que Transparencia Mexicana (TM) incumplió el contrato que firmaron el 4 de 
enero de 2010 y aseguró que la organización no entregó a tiempo el informe final con las conclusiones del proceso de la 
Licitación 20 y 21 del espectro radioeléctrico.  
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Además, precisó que fue la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) la que fijó en 6 millones de pesos cada Megahertz 
y por ello sólo se pagarán 180 millones de pesos de la Licitación 21, que finalmente se otorgó a Nextel. (LA RAZÓN, P.3 Y 4, 
EUNICE ALBARRÁN) 

SEP y PGR, con la peor calificación. Las instituciones que forman parte del sistema de seguridad son observadas como las más 
corruptas y deficientes dentro del gabinete federal, revela la encuesta "Estudio telefónico entre suscriptores del periódico El 
Economista". La encuesta, levantada por Consulta Mitofsky, detalló que la Procuraduría General de la República (PGR) es 
considerada como la institución más deficiente del gabinete político y social: 30% de los encuestados consideran que no hacen 
su trabajo. Además, le asignan una calificación de 5.3 en una escala del 1 al 10, respecto del trabajo que realiza. También es 
vista como la más corrupta con 22.6%, seguida de la Secretaría de Seguridad Pública con 16.6 por ciento.
Sobre el encargado de la seguridad interior, la encuesta detalló que en la administración de la Secretará de Gobernación 
(Segob), la corrupción es su principal deficiencia con 36% de la opinión de los encuestados y sólo 18.1% de la gente opinó que 
la estabilidad política es su principal fortaleza. Roy Campos, director de Consulta Mitofsky, expresó que la mala evaluación a las 
secretarías es reflejo de la solicitud de trabajo por parte de la ciudadanía. (EL ECONOMISTA, P. 1, 4 Y 7, MAURICIO RUBÍ Y ANA 
LANGNER) 

 


